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Austeridad en el presupuesto 

Querido vecino: 
Los presupuestos ordinarios para 1983 fueron aprobados por 

la Corporación que presido en un pleno extraordinario el pasado 
día 17. Y creo que es a mí, como principal responsable de la po
lítica municipal, a quien corresponde inf armarte y explicarte 
cómo se gasta tu dinero. 

El presupuesto de este año es de 2.426. 785.009 pesetas, lo 
que supone, en principio, una rebaja de 354 millones de pesetas 
sobre el presupuesto del año pasado: Esto puede dar una idea 
clara de que el presupuesto se ha confeccionado con un espíritu 
de máxima austeridad y ajustándose a la realidad y necesidades 
de este Ayuntamiento. 

El capítulo más importante en cuanto a cantidad de dinero 
-el de inversiones-, se ha reducido, ya que las obras proyecta
das para este año no necesitan un esfuerzo económico excesiva
mente grande. Por el contrario, los capítulos que aumentan con
respecto al año pasado, son los de personal y gastos corrientes,
aumento lógico si se piensa que es necesario mantener en funcio
namiento y llenar de contenido todas las realizaciones conse
guidas hasta ahora.

Otra cuestión que me gustaría destacar, en cuanto al Presu
puesto de Tnz.resos, es el aumento calculado en el Impuesto de 
Radicación, en Circulación de Vehículos y, en general, en todas 
las Exacciones municipales, debido más que nada a un mayor 
control y calidad de los Padrones Municipales. Más concreta
mente, este año las tasas suben en términos reales un 6 por 100 
(descontando la inflación), mientras que el Indice de Precios 
al Consumo (IPC) sube un 14 por 1 OO. En términos globales, 
según unos estudios realizados por los Servicios Técnicos del 
Ayuntamiento, las tasas han subido un 20 por 100 menos que el 
IPC durante éstas y últimos años. Las diferencias más notables 
están en el campo de la eficacia recaudatoria. Aquí, en los cuatro 
años, se ha conseguido eliminar - el fraude. Por ejemplo, ·el nú
mero de contribuyentes en cuanro a recogida de basuras es un 
1,38 por 100 más; el de circulación un 58 por 100 y el de alcanta
rillado con 100,2 por 100 más que al inicio de nuestra gestión. 

Esta es una presentación muy a grandes rasgos del presu
puesto de este año. Pronto tendréis en vuestras manos un folleto 
donde se explica de una manera clara y detallada el contenido de 
este presupuesto. 

Pedro Castro Vázquez 
Alcalde de Getafe 
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Las obras las realizará la Comunidad Autónoma 

Ultimado el proyecto 
de .Circunvalación Sureste 
El proyecto de la carretera de 
Circunvalación Sureste de 
Getafe, desde la N-401 (carretera 
de Toledo) a la carretera 
Provincial 12 (que viene desde la 
carretera de Andalucía y 
atraviesa Getaf e hasta enlazar 
con la carretera de Toledo), ya 
está terminado. Su ejecución y 
financiación correrá a cargo de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid. 

Actualmente el Ayuntamiento 
está gestionando la adquisición de 
dos parcelas de terreno próximas 
a la Base Aérea. que en parte se 
ve afectada por el trayecto que 
habrá de seguir la futura carrete
ra de Circunvalación. Estos terre
nos que el Ayuntamiento va a 
adquirir serán permutados a la 
Base Aérea por aquellos de su 
propiedad que se ven afectados 
por el trazado de la carretera. 

Fuerte incremento de tráfico 

El crecimiento que ha experi
mentado en los últimos años el 
tráfico de tránsito desde el tra�o 
de la carretera Provincial 12 (Ge
tafe-carretera de Andalucía) a las 

carreteras de Toledo y Leganés, 
que hasta ahora se viene canali
zando a través del casco urbano 
de Getafe, ha provocado fuertes 
deterioros en el entorno medio
ambiental de la ciudad. 

Según un estudio sobre estas 
obras realizado por los Servicios 
Técnicos del Ayuntamiento, el 
problema se ha visto agravado 
por la incidencia de vehículos pe
sados en las horas punta y por la 
incapacidad de la carretera Pro
vincial 12 para absorber el volu
men de tráfico producido. Ello 
ocasiona fuertes retenciones y lar
gos tiempos de espera en la glo
rieta de entrada a Getafe, junto a 
la Base Aérea. 

El tramo de carretera de Cir
cunvalación diseñado se incluía 
en el Plan General de Ordenación 
Urbana como fórmula para redu
cir el tráfico por el interior del 
casco urbano de Getaf e. Tiene 
una longitud de 1.200 y enlazará 
el Nudo Sur de la carretera de 
Toledo con la glorieta d_e entrada 
a Getafe, junto a la Basé Aérea. 
Su presupuesto es de casi 66 mi
llones de pesetas y tiene un plazo 
de ejecución de cinco meses. 

La glorieta situada frente a la puerta de la Base Aérea es auizá uno de los Duntos 
donde más retenciones de tráfico se producen (Foto: POMBO). 



Mjs reportajes sobre Lanza 

17. «SILVERIO LANZA Y SU HERMANO NARCISO»
(Autocrítica)

Después de Azorín -el escritor que presentó con más fidelidad a 
Silverio Lanza-, casi todo cuanto se viene propalando sobre su vida 
de Juan Amorós puede enmarcarse con dos rótulos: lo desconocido y 
lo falseado. Desconocida, completamente desconocida, es, por ejem
plo, hasta ahora, su infancia. Falseada, tremendamente falseada, ha 
sido su vida marinera, así como gran parte de la vida privada del lite
rato. El desconocimiento de la vida de Silverio Lanza, se lo debemos, 
en primer lugar, a su propio empeño en ocultar su vida. El falseamien
to se produjo, en gran parte, por el hecho de haber tomado como fi
dedignas las fantasías que Gómez de la Serna había forjado sobre 
su admirado amigo Amorós. El desconocimiento biográfico tiene el 
inconveniente de privar a los estudiosos de Lanza sobre un explicando 
básico del complejo talante del escritor. El falseamiento, junto a la 
no lectura de las obras de Silverio Lanza, ha provocado algunas mi
tificaciones que vienen perjudicando a su imagen. 

Mi trabajo Silverio Lanza y su hermano Narciso aparece con la 
pretensión de desvelar gran parte de la faceta desconocida de Juan 
Amorós; por otro lado, quiere contribuir a liberarle de falseamientos 
inaceptables. No es una biografía completa sobre Lanza (Llevo algunos 
años ocupado en la preparación de una documentada biografía sobre 
el literato getafense, que espero publicar con motivo del 75 aniver
sario de su fallecimiento). Es sólo un ensayo biográfico de una parte, 
temporalmente muy limitada, de la vida de Juan Bautista Amorós, 
cual es la que abarca desde su nacimiento hasta su venida a Getafe, 
pasando por su .época de guardiamarina. Trato, ante todo, de las re
laciones con su hermano Narciso -personaje increíblemente ignorado 
por los biógrafos de Lanza- que tan honda repercusión tendrían en 
el comportamiento vital del escritor. Creo que el aporte de numero
sos datos de la vida de Silverio Lanza dará nuevas luces a los poste
riores estudios que se hagan sobre su personalidad. Quizá sea ese el 
mayor mérito de mi libro, escrito también con el deseo de que pueda 
servir de estímulo para investigaciones serias acerca de Lanza. 

He dicho libro, y, en realidad, nació como un artículo. Me lo había 
pedido el alcalde de Getafe, señor Prieto, para ser publicado con otros 
estudios solicitados. Fue escritor a ratos perdidos en los últimos quin
ce días de marzo del año pasado. Entregado el día 2 de abril de 1982, 
hubo de esperar un año su publicación, por no contar con otros es
tudios. Para darle más entidad, completé mi trabajo con unos anexos 
que, sin duda, serán muy útiles a cuántos se interesan por el apasio
nante Silverio Lanza. 

Esta obra ha sido editada por el Ayuntamiento de Getafe. Su edi
ción es no venal. Será presentada a finales de este mes de abril con mo
tivo de los actos en memoria de Silverio Lanza. 

Getafe 
• 
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DISTRIBUCION GRATUITA 

Agenda 

Días 1, 2 y 3: 

La reina de las nieves, de Andersen. Versión musical, adap
tación interpretada por el grupo Zampanó. 
Centro Municipal de Cultura: }9,30 horas. 

Días 8, 9 y 10: 

11 Jornada sobre Deporte y Recreación. 
Centro Municipal de Cultura. 

Días 11 y 12: 

Asignatura pendiente. Cine. Ciclo José Luis Garci. 
Centro Municipal de Cultura: 19,30 horas. 

Días 15, 16 y 17: 

La reina de las nieves, de Andersen. Versión musical, adap
tación interpretada por el grupo Zampanó. 
Centro Municipal de Cultura: 19,30 horas. 

Días 18 y 19: 

Solos en la madrugada. Cine. Ciclo José Luis Garci. 
Centro Municipal de Cultura: 19,30 horas. 

C'-;71-
Correo

LAS ASOCIACIONES DE VECINOS COMO 
MOVIMIENTO CIUDADANO 

Las influencias que se les atribuyen a las Asociaciones de 
Vecinos en los movimientos ciudadanos viene determinada por 
la ética social que desempeña en sus funciones populares e in
dividuales. La consecuencia de esta ética social es primordial
mente la reivindicación a los derechos necesarios para convivir 
humanamente en el núcleo urbanístico sin recaer en la frustra
ción de los despropósitos de cada problema radicalizado en el 
entorno vecinal. 

Es posible que de cuanto se desarrolla en nuestro status de 
vida sea el nivel adecuado para realizarnos personalmente, sin 
embargo, la razón coherente de interpretar un civismo ciudada
no es construir una perspectiva óptima desde donde poder dila
tar la cuantía eficiente de nuestros valores peyorativos hacia el 
común de los menesteres básicos para vivir conforme a las exi
gencias de nuestra conciencia. Y es a través de estas entidades 
donde se forja la «maniobra de unión» para recuperar la iden
tidad específica de lo que somos en la sociedad creada. 

Eludir tal evidencia es dejar pasar sobre la preocupación or
gánica un servicio de armonización colectiva. pues es cierto que 
la libertad se consigue cuando la alternativa del poder. estable
cido (especulación, política municipal, etc.), es afrontada con 
fines lícitos y determinados; acción representativa de una comu
nidad hacia las deficiencias comunes (cultura, enseñanza, vi
vienda, transportes, sanidad, etc.). 

No es una utopía exigir unas mejores condiciones de vida en 
este verídico papel social, pues de hecho el movimiento ciuda
dano reúne la peculiaridad de resolver problemas o plantear 
reivindicaciones culturales con su asentamiento organizado y 
participativo, tales como las infracciones urbanísticas, control 
público a la calidad de vida ciudadana, especulaciones capita
listas, necesidades sanitarias, etc. Su gestión popular difundida 
es la viabilidad a defender todos los intereses legales en el barrio 
como órgano representativo de todos sus vecinos. 

No obstante, si dejamos al amparo la participación de cada 
uno de nosotros, estas entidades se verán amenazadas por un 
panorama nada dinámico y por una sumisión impotente carente 
de actividades cívicas, y lo más importante, por una carencia 
de solidaridad ciudadana. 

La acción requiere participación: participemos en las Asocia
ciones de Vecinos para pretender un bienestar común y convertir 
los problemas en soluciones. 

Asociación de Vecinos de La Alhóndiga 



Tomados por el Ayuntamiento, que también realiza gestiones a otros niveles 

Importantes acuerdos para las 

cooperativas 
El último Pleno de la actual Corporación, celebrado el día 18, ha 

estado dedicado fundamentalmente a tomar acuerdos que puedan pa
liar, en parte, la situación por la que atraviesan las cooperativas del 
Sector-3. 

Según los datos puestos recientemente a disposición del Ayunta
miento por las Juntas Directivas y por el Equipo Técnico de las Coo
perativas, puede afirmarse que existe un déficit de varios miles de mi
llones de pesetas, sin que pueda evaluarse exactamente este déficit a 
la vista de las contradicciones observadas en los datos que han pre
sentado las cooperativas. Ante esta situa.ción, que afecta a unos 4.000 
cooperativistas el Ayuntamiento ha iniciado una serie de gestiones y 
tomado varias medidas para ayudar a los cooperativistas en la bús
queda de soluciones. 

A la vista de estos datos, el 
Ayuntamiento ha deducido que la 
raíz del déficit puede estar en dos 
causas fundamentalmente: la pri
mera, que el Plan General de Or
denación Urbana de Getafe per
mitía hacer 7 .258 viviendas. Pero 
como los cooperativistas decidie
ron hacerlas unifamiliares, sólo 
cabían físicamente 5. 900. Esto se 
les advirtió a los cooperativistas 
por parte del Ayuntamiento y 
pese · a esto, en el Plan Parcial 
que presentaron siguieron mante
niendo la posibilidad de construir 
7 .250 viviendas, con lo que las 
cesiones y los costes tuvieron que 
ser mayores y resulta claro que re
partir los costes de suelo y urba
nización entre 5. 900 viviendas es 
mucho más caro para cada fami
lia que repartirlo entre 7 .258. 

Falsas acusaciones 
al Ayuntamiento 

Algunos escritos del movimien
to cooperativista culpan de la si
tuación al Banco Hipotecario 
por el retraso en el pago de los 
créditos y al Ayuntamiento por el 
exceso de cesiones de terrenos 
exigidos para equipamientos. Sin 
embargo, el Ayuntamiento ha he
cho público, en una Junta de 
Cooperativistas que tuvo lugar el 
día 14, que son falsas las acusa
ciones que se hacen. 

Las cesiones que han hecho los 
cooperativistas son de dos tipos: 

$ 

En segundo lugar, la oferta que 
se hizo cuando se empezaron las 
cooperativas en el sentido de que 
las viviendas costarían alrededor 
de dos o tres millones de pesetas, 
no estaba bien calculada, no era 
real, y hoy parece que los costes 
son, al menos, el doble. Esto ha 
hecho que los pagos iniciales de 
los cooperativistas fueran muy 
bajos, no siendo suficiente lo acu
mulado hasta la fecha para pagar 
los costes de suelo y urbaniza
ción, lo cual plantea problemas 
para financiar la edificación de la 
vivienda. 

Unas, las exigidas por la Ley del 
Suelo de 197 5, para hacer escue
las, jardines, centros de forma
ción profesional, centros cultura
les, etc. Estas cesiones, además de 
la utilidad que tienen para los 
cooperativistas, y sólo para ellos, 
las tienen que realizar toda em
presa o toda cooperativa que 
quiera hacer una casa en cual
quier punto de España, porque 

El Alcalde, don Pedro Castro Vázquez y el Concejal de Obras y Urbanismo, don Adolfó
Gi!a/Jerte, estuvieron presentes en fa asamblea de cooperativistas del día /4 para ex
plicar fas acciones emprendidas por el Ayuntamiento. Foto: POMBO. 

La suma de \o que invertirán e\

A"Yuntamiento "Y \a Administración

Central en e\ Sector-3 se sitúa 

alrededor de \os 8.500 millones

Las piscinas mn parte del ec¡uipamienro c¡ue corre a cargo del ,,J_vunramienro _\' c¡ue _va 
están hechas. 

así obliga ineludiblemente la Ley. 
Las otras son las que vienen 

contempladas en el Plan General 
de Getafe de 1978 y que son las 
destinadas al parque, al Hospital, 
el polideportivo, etc. Si bien es 
cierto que estas cesiones son para 
un tipo de equipamiento que uti
lizará todo el pueblo de Getafe y 
no sólo los cooperativistas, tam
bién es cierto que el valor de 
este suelo, puesto que se cede sin 
urbanizar, es muy inferior a las 
exenciones que el Ayuntamiento 
ha hecho en concepto de plusva
lía, avales y licencias de obras y, 
por supuesto, el valor de todas las 
cesiones es infinitamente inferior 
a los más de 8.500 millones de 
inversión que van a tener que 
pagar el Ayuntamiento y la Ad-

ministración Central para realizar 
todos los equipamientos del Sec
tor. 

Las últimas gestiones hasta ahora 

Cuando hace una veintena de 
días el Ayuntamiento tuvo cono
cimiento directo a través de los 
representantes de los cooperati
vistas, de la gravedad de la situa
ción inició una serie de gestio
nes para tratar de hallar una so
lución al problema. En los últi
mos días el Alcalde, don Pedro 
Castró Vázguez, _ iunto con téc; 
nicos del Ayuntamiento y repre
sentantes de los cooperativistas, 
han mantenido entrevistas con el 
Ministro de Obras Públicas, el 
Presidente del ICO, el Presidente 
del Banco Hipotecario, los direc
tores generales de Carreteras, de 
Obras Hidráulicas, de la Vivien
da, de Cooperativas, de Empleo, 
el Delegado del Gobierno en CO
PLACO y el Director Provincial 
de la Vivienda, entre otros. 

De toda esta ronda de entre
vistas han salido una serie de me
didas que pm:den resumirse en las 
siguientes: 



1. º El Ayuntamiento cederá a
la Junta de compensación el te
rreno del VI Cinturón, al haber 
desaparecido éste en las directri
ces metropolitanas, lo que permi
tirá construir 1.358 viviendas, lle
gando así al tope máximo del Sec
tor. La venta de estos terrenos 
por la Junta permitirá a los coo
perativistas una fuerte cantidad 
de dinero. Sin embargo, antes de 
que este terreno pueda estar en 
manos de la Junta de Compensa
cipn, habrá que revisar y remode
lar el Plan General ya que el ac
tual contempla que por esta zona 
vaya el VI Cinturón. Este pro
ceso fácilmente podría alargarse 
hasta finales de año. 
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que forman el Banco Hipoteca
rio, r.epresentantes de los coope
rativistas y el Ayuntamiento, co
misión que tiene la misión de 
estudiar y demostrar la viabili
dad económica del desarrollo del 
Sector-3 tal y como ahora esÜ1 
planteado por los cooperativistas 
y, �n caso de q�e no sea así, �por
tar las soluciones necesari::is para 
hacer definitivamente viable la 
construcción de las viviendas. 

2. º Se ha llegado a un pre
acuerdo con la empresa púWica 
MERCASA, en el que se contem
pla la compra de unos terrenos 
por parte de ésta para la cons
trucción de un gran centro comer
cial y cultural. 

3. 0 De las conversaciones 
mantenidas con los representantes 
de la Administración Central se 
ha deducido que hay ciertas po
sibilidades de que ésta aporte 
dinero para pagar parte del coste 
de la urbanización de las calles 
principales y del emisario y que 
hay también ciertas posibilidades 
de recibir una subvención del 
IPPV. 
Se estudian los planteamientos 
actuales 

En cuanto a los créditos, prin
cipal caballo de batalla de los 
cooperativistas en estos momen
tos, se ha creado una comisión 

� 

El Ayuntamiento aprueba la remodelación 
del Plan Parcial del Sector-3 

En el último Pleno de la Corporación, 
el Ayuntamiento aprobó una moción del 
Alcalde don Pedro Castro Vázquez, para 
remodelar el Plan Parcial del Sector-3, Jo 
que permitirá ceder a la Junta de Com
pensación de este sector la franja de terre
no del denominado VI Cinturón, con 
una superficie de 400.000 metros cua
drados. 

En esta franja estaba previsto, según las 
directrices metropolitanas, una parte del 
VI Cinturón de Circunvalación a la _zona_ 

sur de Madrid. Sin embargo, a la vista de 
que por esta zona sur estaba previsto otro 
cinturón de carreteras, los responsables del 
planeamiento de la provincia de Madrid 
decidieron eliminarlo. En consecuencia, el 

terreno en cuestión, que es la franja si
tuada a la izquierda del plano y marcada 
con una flecha, volvía a estar a disposi
ción del Ayuntamiento. 

En este terreno los cooperativistas po
drán construir 1.358 viviendas más de las 
que ahora pueden hacer lo que les permi
tirá completar las 7.258 inicialmente pre
vistas en el Plan General de Ordenación 
Urbana. De este terreno no tendrán que 
ceder nada para equipamientos porque en 
el Plan Parcial que presentaron en su día 
se contemplaban las cesiones con arreglo 
al total de viviendas que se podían cons
truir en vez de las correspondientes a las 
unifamiliares que están construyendo. 

� 
m Este punto es el más importan

te por cuanto que, pese a todo lo 
conseguido hasta ahora, el déficit 
se puede calcular en varios miles 
de millones de pesetas y si ésta 
comisión no llega a demostrar 
que el programa actual es via
ble, el Banco Hipotecario no po
dría quitar las retenciones de los 
créditos ya concedidos y sería ne
cesario hacer cambios y modifi
caciones importantes en el plan
teamiento actual. 
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En resumen, ante la situación 
del problema de las cooperativas 
del Sector-3 se han conseguido ya 
algunas cosas para empezar a so
lucionar los problemas y el Ayun
tamiento está dispuesto a seguir 
poniendo de su parte todo lo po
sible para que se solucionen cuan
to antes. Pero al mismo tiempo 
hay que ser consciente de que 
cualquier tipo de solución que en
cuentre la comisión creada, impli
cará, casi con seguridad, una sa
lida que comporte mayores apor
taciones económicas por parte 
de los cooperativistas, y que tal y 
como dijo,.�l Alcalde en la asam
blea del día 14 «éste es un dato 
que no se debe olvidar.» 

MERCASA hará un gran 
Centro Cívico-Comercial 

Según un preacuerdo al que han llegado el 
Ayuntamiento y la empresa oficial MERCA
SA, ésta última se ha comprometido a hacer 
en el Sector-3 un gran centro cívico y comer
cial. 

El centro tendrá 30.000 metros cuadrados, 
de los que 25 .000 irán destinad05 a activida
des comerciales y 5.000 a equipamientos 
cívicos, entre los que se contemplan, según 
el preacuerdo citado, un parque infantil, una 
sala destinada a la utilización _por parte de los 
jóvenes, un auditorio y salas con las condi
ciones necesarias para ser utilizadas como ta
lleres de artesanía, pintura o teatro, y como 
salas de exposiciones. 

El centro se contempla como una fórmula 
de desarrollo paralelo de actividades comer
ciales y culturales que hasta ahora no ha sido 
puesta en práctica en ningún punto de la pro
vincia de Madrid y escasamente desarrollado 
en España. 

Para que sea posible su construcción, el 
Ayuntamiento, ha cedido a MERCASA 
14.378 metros cuadrados de suelo y la em
presa comprará próximamente a la Junta de 
Compensación el resto del terreno por valor 
de 200 millones de pesetas, lo que, de alguna 
manera, ayudará a los cooperativistas con los 
problemas de financiación que padece. 



Organizado' por el Ayuntamiento, en colaboración con la Diputación ... Y a hay agua en el 
barrio de Fátima Homenaje a José Luis Gallego 

y Juan Ramón Jiménez 

Exito de _la I Semana Cultural del INB-1 

Entre el 21 y el 24 de marzo ha 
tenido lugar la I Semana Cultural 
en el INB-1 <dluig Adam», organi
zada por el mismo Instituto y con 
la colaboración del Centro Muni
cipal de Salud y la Delegación de 
la Juventud del Ayuntamiento. 

La Semana ha tenido una gran 
aceptación entre los estudiantes 
del Centro, que han intervenido 
activamente en la organización y 
desarrollo de la misma. 

Ideada como una ampliación del 
marco educativo, la Semana se ha 
visto repleta de un apretado pro
grama de actividades, desde pro
yección de películas hasta mesas 
redondas, sobre muy variados 
temas, excursiones, competiciones 
de todo tipo y recitales. Entre 
estos, quizá quepa destacar el de 
Amancio Prada el último día. 

La semana tuvo un aire festivo fundamentalmente. En la foto un momento del acto de 
entrega de premios, al que asistió el alcalde don Pedro Castro Vázquez (el segundo a la 

izquierda) (Foto: PALOMA GARCIA). 

El 28 de marw se inauguró en 
el Centro Municipal de Cultura 
una exposición en homenaje a los 
poetas José Luis Gallego y Juan 
Ramón Jiménez. La exposición 
recoge obras de destacados 
pintores españoles que, en 
algunos casos, presentan obras 
creadas con motivo de este 
homenaje. 

La exposición, que estará abier
ta todo el mes de abril, responde 
al deseo del Ayuntamiento y de 
Andrés García Madrid en particu
lar ( director del Centro Municipal 
de Cultura) de homenajear a estos 
dos poetas, cuya obra, casi desco
nocida la de uno y bastante más 
conocida la del otro, se encuentra 
sin embargo unida de alguna ma
nera. 

José Luis Gallego nació en Va
lladolid en 1913 y murió en 1980. 
Tras la guerra civil pasó 17 años 
en la cárcel de Burgos y allí se vio 
sometido a un largo olvido. Su 
primer libro «Noticia de mí», apa
rece en 1947, mientras se encuen
tra en prisión. Después aparecen 
«Prometeo XX» y «Voz última», 
libro éste que no llegó a ver edita
do. Su obra, muy influenciada por 
la lírica de Juan Ramón Jiménez, 
se ve al mismo tiempo muy mar
cada por todo lo referente al cau
tiverio. 

El Canal de Isabel II ha aumen
tado la presión en las conduccio
nes de agua del barrio de Fátima, 
lo que permite, provisionalmente, 
solucionar el problema de falta de 
agua que sufrían los vecinos de las 
plantas altas de aquella zona. 

Desde el mes de septiembre 
aproximadamente, los vecinos de 
Fátima se encontraban con irregu
laridades en el suministro de agua. 
El agua empezó a faltar en las 
plantas altas y en alguna ocasión 
faltó desde la tercera o la cuarta 
planta. 

Ante las protestas de los vecinos 
el Ayuntamiento puso el problema 
en conocimiento de los técnicos 
del Canal, que son los únicos que 
tienen control sobre la red. Estos 
observaron unos grandes desnive::
les de presión sin que se tomara 
ninguna medida para solucionar el 
problema. 

Sin embargo las continuas ges
tiones llevadas a cabo por la Aso
ciación de Vecinos de La Alhóndi
ga y el Ayuntamiento, han hecho 
que el Canal de Isabel II se de
cida a aumentar los niveles de 
presión, medida ésta que si bien 
permite que el agua llegue a todos 
los pisos conlleva el peligro de que 
revienten algunas cañerías. 

Al mismo tiempo se están reali
zando unas obras de nueva con
ducción que se espera que solu
cione definitivamente el problema, 
obras que terminarán• dentro de 
dos meses aproximadamente. 

Un momento de la representación (Foto: PALOMA GARCIA). 

Gracias, Tercera Edad 
Cuando todo lo que nos rodea en nuestro quehacer cotidiano 

nos subyuga y hace que nos olvidemos del sentido de nuestros 
actos, resulta emotivo ver cómo, un ¡;rupo de hombres y mujeres 
en la primavera de la vida y en el otoño del calendario pusieron 
colofón en la Casa de la Cultura a un sinfín de esfuerzas e ilu
siones, con una estupenda representación de Arniches, el pasado 
día 20. 

Gracias por el ejemplo de serenidad, de confian'Z'ia en el fu
turo, de ganas de vivir. Gracias, porque al igual que vosotros, 
intentaré imitaros y en el baúl de las ilusiones· guardaré las que 
me trae vuestro recuerdo. Gracias por reservar día a día en vues
tro corazón las ilusiones de vuestras vivencias y verterlas en nues
tras generaciones, para hacer realidad ese Getaf e que queremos, 
en el que no sobra nadie y hacen jaltan todos. 

Después de ver y sentir vuestro esfuerzo creo que ni podemos 
ni debemos defraudaros. Desde estas páginas os doy las gracias 
por vuestro ejemplo. 

Pedro Castro Vázquez 
Alcalde de Getaf e 



Sustituirán a los de nivel existentes 

Más pasos elevados 
El proyecto de paso elevado 

para suprimir el paso a nivel de la 
línea de ferrocarril Madrid-Alican
te, situado al final de la calle Fun
didores, ha· sido aprobado defini
tivamente por el Ayuntamiento. 

Este nuevo paso elevado susti
tuirá al de la calle Fundidores y al 
del camino de Los Llanos, situado 
un poco más arriba en la misma 

· línea de ferrocarril. El proyecte ha

sido elaborado por RENFE y for
ma parte del Plan Nacional de 
Transformación de Pasos a nivel. 
El Gobierno Municipal ha decidi
do financiar al 50 por 100 el pre
s u puesto del proyecto, que tiene 
110.653.000 pesetas, a la vista de 
las importantes repercusiones que 

, para nuestra ciudad tiene la cons
trucción de este paso elevado. 

I Cross del Club de Atletismo «Los Angeles». El Club de Atletismo 
«Los Angeles»,de Getafe, ha organizado su I Cross. En él han partici
pado más de doscientos corredores de todas las categorías, masculina 
y femenina. Los miembros del Club, que aparecen en la foto con el al
calde, están llevando a cabo una importante labor a favor del atletismo 
en Gitafe. 

Posible creación de una 
universidad en la Zona Sur 

Recientemente el Delegado del 
Gobierno en COPLACO, 
don Eduardo Mangada, ha hecho 
unas declaraciones en las que 
señala la posible creación de una 
universidad para la Zona Sur de 
Madrid. Esta universidad podría 
estar ubicada en und zona dentro 
del triángulo formado por 
Villaverde, Getaf e y Leganés. 

Hace algún tiempo se creó una 
comisión en el seno del Consejo de 
Municipios con el fin de estudiar 
la posible creación de una univer
sidad para la Zona Sur de Madrid. 
En esta comisión están representa
dos varios pueblos de esta zona, 
entre ellos Getafe, y también CO
PLACO. 

Esta comisión llegó a la conclu
sión de que, en ef�to, podría 
haber una demanda suficiente de 
plazas universitarias, si bien esta 
comisió:i no ha fijado aún el tipo 

de universidad que sería conve
niente; si una de tipo «campus» o 
una insertada dentro del casco ur
bano de la población, del estilo de 

, la de Salamanca o Santiago de 
Compostela. 

Otro tema que debía contem
plar la citada comisión es el de la 
posible ubicación. Para tomar una 
decisión habría que tener en cuen
ta las ofertas de terrenos de los 
distintos Ayuntamientos y la ac
cesibilidad de los mismos. En este 
sentido, y a tenor de las declara
ciones de don Eduardo Mangada, 
la futura universidad de la Zona 
Sur podría estar entre Villaverde, 
Getaf e y Leganés. Para ello CO
PLACO habría reservado una su
perficie de terreno de unas cien 
hectáreas en las que se ubicaría 
la universidad si definitivamente se 
llegara a la conclusión de que, 
efectivamente, es necesaria. 

La sustitución de este paso a nivel por otro elevado, situado en el mismo punto 
permitirá que el tráfico sea más fluido en la zona (Foto: POMBO). 

Gran aceptación de la 
11 Semana de Cine Juvenil 

Entre el 26 y el 30 de marzo se 
ha desarrollado en el Centro Cívi
co Juan de la Cierva, la II Se
mana de Cine Juvenil, organizada 
por la Delegación de la Juventud. 

La Semana ha tenido tal acepta
ción que en algunas ocasiones los 
organizadores se vieron obligados 
a ceder a las peticiones del públi
co, que quería asistir a las proyec
ciones aún a sabiendas de que las 

localidades estaban agotadas y casi 
no había espacio para meterse. 

. A la calidad de las películas pro-
· yectadas -«Cuerno de Cabra»,
«La Rosa», «Solaris», etc.-, se
ha unido el interés por los temas
propuestos para los debates-colo
quios que se abrían tras la pro
yección y en los que el público in
tervino de una forma activa.

Amalia Gana, psicóloga, y José Esteban, presidente de la Asociación de Cine-Clubs, in
tervinieron como ponente y moderador respectivamente el primer día sobre el tema «Sexo 

y v;olencia» (Foto: PALOMA GARCIA). 

11 Jornadas Municipales sobre 
Deporte y Recreación 

Los días 8, 9 Y 10 de abril ten
drán lugar las II Jornadas Muni

cipales sobre Deporte y Recrea
ción, organizadas por el Ayunta
miento a través del Patronato 
Municipal de Deportes. 

Con ellas los responsables mu
nicipales de deporte pretenden 
dar continuidad a las actividades 
de reflexión y debate iniciado por 
ellos mismos hace algún tiempo. 

En esta ocasión, el hilo conduc
ta de las charlas y los coloquios 
será la recreación, relacionada 

con el trabajo, el urbanismo y el 
sistema educativo. Intervendrán 
como ponentes José María Cagi
gal Gutiérrez, Fernando y Andrés 
Peret, Gonzalo Domendiorrutia y 
Pere Miró Sellarés. 

Todas las charlas tendrán lugar 
en el Centro Municipla de Cultu
ra y el último día, el ¿ía 1 O, habrá 
una mesa redonda sobre los pro
gramas deportivos municipales en 
los que intervendrán representan
tes de los partidos políticos. 




